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新华社北京1月17日电 在2023-
2024赛季的CBA赛场上，青岛国信海
天篮球俱乐部自主培养的18岁小将杨
瀚森场均拿下15.7分、11.6个篮板、3.8
次助攻和2.4个盖帽，是全联盟表现最抢
眼的新秀之一，并且入选了CBA全明星
北区首发阵容。青岛男篮迄今为止20
胜11负，在常规赛积分榜上跻身前六。

赛场之外，俱乐部在1月上旬与济
南舜耕中学（初中）、山东师范大学附属
中学（高中）、青岛市崂山区第七中学（初
中）举行了青训合作学校签约授牌仪式，
继续扩大青训版图。

青岛俱乐部总经理张北海表示，俱
乐部非常重视篮球后备人才培养，在全
国范围内选拔篮球人才，目前已与超过
10家基层训练机构达成长期合作关系，
拥有U21、U19、U17、U15、U13五级青
训球员60余名。此外，俱乐部还与一些
高校建立了比较密切的联系，在2023年
有11位青年队球员被南昌大学、浙江大
学、中国海洋大学、北京体育大学等知名
高校录取。

张北海说，这次跟3所中学建立新
的合作，是希望进一步打通从小学、中学
到大学的升学通道，让球员德智体美劳
全方面发展。因为俱乐部是全国招生，
很多外地家长最担心的是孩子的学习问
题。俱乐部希望能够解决好学习和训练
的矛盾，通过跟这几所篮球名校的合作，
实现资源共享和互利共赢。

据张北海介绍，青岛俱乐部跟这3

所学校的合作方式不尽相同。济南舜耕
中学和山东师范大学附属中学地处济
南，俱乐部主要是在一些重点位置上和
他们联合培养一些球员，合作方式比较
灵活。崂山七中在青岛，校内训练条件
也不错。俱乐部会派教练去学校，跟他
们共同合作，整体打造一支队伍。

张北海告诉记者，当年杨瀚森是在
15岁时从淄博被选入俱乐部青训体系
的。经过3年左右的培养，他已经成为
一线队的主力球员。不过，并不是所有
的青训球员最终都能进入CBA联赛。
因此，在扩大入口的同时，也要考虑球员
的出路问题。

他说：“我们已经和很多大学有合作
了。录取到青年队的球员，除了一部分
进入到CBA，其他球员有机会打大学生
联赛，这样也不辜负家长对青岛俱乐部
的信任和期望。”

张北海表示，做篮球青训需要耐
心。俱乐部推进“一线队成绩+青训体系
建设”两条核心路线齐头并进的发展思
路，用了5年的时间才初步见到了一些
成效。在青训方面，俱乐部的U17队伍
连续两年夺得全国总冠军，U19队伍获
得全国亚军，累计为国家各级梯队输送
球员20多人次，例如杨瀚森就是中国队
征战U19男篮世界杯赛的主力成员。此
外，以青岛俱乐部青年队为班底的国家
U18男篮夺得2023年东亚青年运动会
冠军。与此同时，青训的成果也让俱乐
部有条件打造起一支有竞争力的青年
军，在CBA联赛中的战绩稳步提升。

2023年 12月，全国U13青少年篮
球训练营举行，青岛俱乐部又有7名小
球员入选。张北海说，青训这条路青岛
俱乐部会坚持下去，除了随现有梯队训
练的小球员之外，还有一些进入俱乐部
视野的球员在与俱乐部有合作的培训机
构训练。

“我们的各级梯队一般有12名左右
的队员在训，像U15的梯队已经在塞尔维
亚外教的带领下训练了两年。另外，还有
几十名球员在与我们的合作机构训练。”
张北海告诉记者，青岛俱乐部的梯队与
小球员的家长签约之后，会有3个月的

“反悔期”。
“如果家长有其他的选择，或者孩子

不适应集体生活，我们不会阻拦。大家
都是为中国篮球培养人才，在遵守CBA
自主培养球员规则的前提下，人才培养
渠道越开放越好。中国篮球要想有更好
的成绩，需要大家一起扎扎实实做青
训。”张北海说。

青岛男篮深耕青训，旨在——

发现更多杨瀚森

新华社罗马1月16日电 罗马俱乐
部16日宣布主教练穆里尼奥离任的消
息，接任罗马主帅之位的是“红狼”前队
长德罗西。

罗马本赛季的成绩不尽如人意，目
前积分榜排名第九，比排名第四的佛罗
伦萨少了5分，因此距离欧赛资格还有
一段距离。

穆里尼奥于2021年 6月开始担任
“红狼”主教练，任期三年，他在上任后的
第一个赛季，便率队在2022年5月夺得
了欧洲协会联赛的冠军，并在上赛季率
队挺进了欧罗巴联赛的决赛。尽管他多
次表示自己希望在原定任期结束后继续
执教罗马，但却在三年还没到时便被俱
乐部老板解雇。

“我们代表罗马俱乐部全体成员
感谢何塞（穆里尼奥）自加入俱乐部起
一贯的激情和努力，我们将永远记住
他任职期间的那些美好回忆，但我们
相信，对俱乐部利益来说，做出改变是
刻不容缓的。”俱乐部老板丹·弗里德
金和瑞安·弗里德金说，“我们祝愿何
塞和他的助理们在未来的事业中一切
顺利。”

接任罗马主帅之位的是“红狼”前队
长德罗西，罗马官宣穆里尼奥离任后不
久便任命了这名新主帅，他于当日下午
与队员们见面。除了迪巴拉和卢卡库这
些新近加盟的队员以外，队里多数人与
他再熟悉不过了，因为在他2019年退役
前还是他们的队友。

2024年釜山世乒赛团体赛将于2月
16日-2月25日举行。昨天，中国乒乓球
队启程前往海南进行封闭集训备战。

釜山世乒团体赛设有男团、女团两
个项目，各有40支队伍参与小组赛的争
夺。小组赛分八个小组，每组前三名进
入24强淘汰赛。国乒男女队均为赛会头
号种子，男队与克罗地亚队、比利时队、
匈牙利队、古巴队同组；女队与匈牙利
队、印度队、西班牙队、乌兹别克斯坦队
同组。从整体实力来看，国乒以小组第
一晋级淘汰赛几乎无悬念，国乒男队力
争十一连冠，女队力争六连冠。

根据国际乒联官网日前公布的参赛
名单，男队为樊振东、王楚钦、马龙、梁靖
崑、林高远，这五人都有过团体世乒赛参
赛经验，其中马龙将迎来自己的第九次
团体世乒赛之旅。女队参赛名单为孙颖
莎、王艺迪、陈梦、王曼昱、钱天一，其中
钱天一是首次参加团体世乒赛。不过，
目前国际乒联公布的名单只是初始名
单，根据规定，各支队伍可以在2月9日
前调整实际参赛队员，这也就意味着包
括国乒在内的各支队伍最终参赛阵容或
许会有变化。

胡宇

国乒赴海南集训

穆里尼奥“下马”

●北京时间昨天凌晨，2024 年斯诺
克世界大奖赛结束第二天(32 进 16)的
较量，中国军团 4 人出战，2 胜 2 负——
获胜的是两名“90 后”球员周跃龙和曹
宇鹏，两名“00 后”小将吴宜泽和庞俊
旭则遗憾出局。

●昨天的澳网第二轮比赛爆出冷
门，赛会6号种子、3届大满贯亚军得主
贾巴尔 0:2 不敌 16 岁小将安德列娃，无
缘女单32强；前赛会冠军沃兹尼亚奇被
从资格赛突围的 20 岁小将季莫费耶娃
以2:1逆转，遗憾出局。

体坛简讯

昨晚，在亚洲杯小组赛第二场比赛
中，中国男足0:0与黎巴嫩队互交白卷。
对于国足来讲，两场比赛两度平局，零进
球的后果就是小组出线基本无望。

赛前接受采访时，中国队球员张玉
宁表示：“对阵黎巴嫩队对我们来说是最
关键的一场比赛，决定了走势，所以我们
一定会全力以赴。希望能够带回一场胜
利。”但希望终归是希望，失望仍然毫不
留情地降临到国足球员和球迷的心头。
即便是“全力以赴”，但技术上的不足让
国足在比赛场面上极其难看，意识上的
缺失让国足的进攻乏善可陈，更无章法
可言。

本场比赛国足仅有两次好的射门机
会：第44分钟，戴伟浚左路传中，张玉宁
低射造成对手门将脱手，武磊前插补射被

挡，张玉宁随后得球转身攻门又被对手门
将扑出底线；第65分钟，戴伟浚右路传中，
对手门将扑球脱手，武磊面对空门射门，
皮球打在对手腿上弹出。回顾整场比赛，
国足在进攻上难以找到突破的方法，进攻
传球失误频频，或者停球不力，或者力量
太大，或者准度太差。其它时间，国足不
是在回传，就是在后场倒脚。

而反观黎巴嫩队，有两次劲射击中
横梁，有两次踢正被中国队门将颜骏凌
扑出。

对于目标均为出线的国足和黎巴嫩
队来讲，这场生死之战的平局让两队都
陷入了困局。国足小组赛最后一场对阵
卡塔尔队，要想出线，必须要在东道主身
上全取3分，然而，以国足目前的实力，恐
比登天还难。 小昭

国足两度平局 出线希望渺茫

杨瀚森杨瀚森


